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香港文匯報訊 中共中央總書記、國家主席、中央
軍委主席習近平22日下午在北京同各民主黨派中央、
全國工商聯負責人和無黨派人士代表歡聚一堂，共迎
新春。習近平指出，越是改革攻堅期，越需要匯集眾
智、增強合力；越是處於發展關鍵期，越需要凝聚人
心、眾志成城。
據中新社報道，習近平在聽取了農工黨中央主席陳
竺致辭後，將兩副報紙上刊登的春聯送給大家，一副
是「駿馬追風揚氣魄，寒梅傲雪見精神」，另一副是
「昂首揚鬃，駿馬舞東風，追求夢想；鬥寒傲雪，紅
梅開大地，實現復興」。
習近平指出，2013年，對我們國家來說，是很不平
凡的一年。面對複雜多變的國際形勢和艱巨繁重的國
內改革發展穩定任務，中國共產黨緊緊依靠包括各民

主黨派、工商聯和無黨派人士在內的全國各族人民，
共同戰勝了各種困難和挑戰，取得了新的顯著成就。
在過去的一年裡，各民主黨派、工商聯和無黨派人士
適應時代要求，充分發揮自身優勢，主動奮發有為，
同中國共產黨一道，推動統一戰線和多黨合作事業向
前發展，為全面建成小康社會作出了新的貢獻。

廣納群言 民主協商
習近平指出，做好今年各項工作，需要中國共產黨

同各民主黨派、工商聯和無黨派人士加強團結合作，
共同不懈努力。一個籬笆三個樁，一個好漢三個幫。
實踐證明，建立新中國，建設新中國，開拓改革路，
實現中國夢，都需要各黨派團體和各界人士齊心努
力。

習近平強調，協商民主是中國社會主義民主政治的
重要組成部分，是中國社會主義民主政治的特有形式
和獨特優勢，也是中國共產黨執政和決策的重要方
式。中國共產黨各級組織特別是領導幹部要以開闊的
胸襟、平等的心態、民主的作風廣納群言、廣集眾
智，豐富協商民主形式，增強民主協商實效，為民主
黨派、工商聯和無黨派人士發揮作用創造有利條件。
習近平指出，堅持和發展中國特色社會主義，要求

中國共產黨加強自身建設，也要求各參政黨加強自身
建設。他希望大家準確把握建設中國特色社會主義參
政黨的基本要求，繼承優良傳統，把握時代要求，不
斷提高政治把握能力、參政議政能力、組織領導能
力、合作共事能力，努力把中國特色社會主義參政黨
建設提高到一個新的水平。

習近平：改革攻堅期需匯集眾智

李克強：今年經濟形勢仍嚴峻
強調抓好經濟運行調節 並就政府工作報告廣徵民意

香港文匯報訊 國務院總理李克強23日主持
召開國務院第二次全體會議，討論即將提請十
二屆全國人大二次會議審議的政府工作報告，
決定將《政府工作報告（徵求意見稿）》發往
各省（區、市）和中央有關單位徵求意見。他
強調，今年經濟面臨的形勢仍然嚴峻，任務艱
巨繁重，要密切跟蹤分析經濟形勢，抓好經濟
運行調節，做好應對挑戰、防範風險的準備。

據中新社報道，李克強在會議講話中指
出，我們廣泛徵求社會各界特別是基

層的意見，召開各方面座談會，認真修改政
府工作報告，就是為了更好了解人民意願、
傾聽人民心聲，把順應群眾關切期盼，研究
解決重大問題作為今年工作重點，努力使報
告「接地氣」、聚民智、增信心。

穩中求進 激發活力
李克強說，2013年是黨的十八大之後的第
一年，也是本屆政府的開局之年。面對錯綜
複雜的形勢，我們堅持穩中求進工作總基
調，統籌穩增長、調結構、促改革，創新宏
觀調控方式，通過深化改革激發市場活力，
通過穩定政策引導社會預期，通過優化供給
促進結構調整，通過創新機制保障和改善民
生。全年實現7.7%的經濟增長，同時保持物

價水平相對
較低，就業
持續擴大，
民生不斷改
善，成績來
之不易，一
些行之有效的做法值得認真總結和堅持。
李克強強調，2014年，我們面臨的形勢

依然嚴峻，任務艱巨繁重。堅持穩中求進、
改革創新，保持經濟社會持續健康發展，仍
要作出不懈努力。當前，各地區、各部門要
着力做好一季度重點工作，為全年起好步、
開好局。
李克強指出，一是密切跟蹤分析經濟形

勢。準確研判走勢，及時發現苗頭性、傾向
性問題，做好應對挑戰、防範風險各項準
備，牢牢把握經濟工作主動權。對已部署的

改革發展任務要抓緊落實，已有基礎的要加
快推進。

做好糧儲 防控禽流
二是抓好冬春農業生產。做好糧食收儲工

作，加強農田水利建設，搞好春耕備耕，保
障種子、化肥、柴油等供應和價格穩定，特
別要做好受災地區生產恢復。要科學防控
H7N9禽流感等重大畜禽疫病。
三是抓好經濟運行調節。加強煤電油氣運

供需動態監測，保障重要商品市場供應充

足、價格穩定。統籌安排好客貨運輸，保證
群眾順利安全出行。加強市場監管，保障食
品安全。
四是切實抓好基本民生保障。搞好受災群

眾過冬安置，妥善安排城鄉困難群眾生活。
繼續加大清理拖欠農民工工資工作力度，進
一步加強就業服務。

五是強化安全生產管理。深入排查和消除
安全生產隱患，嚴防發生重特大事故，保障
人民群眾生命安全。
李克強要求，節日期間，各級政府部門和

工作人員要嚴格執行中央八項規定，厲行節
約，反對浪費，帶頭弘揚艱苦奮鬥的優良作
風，過一個風清氣正、文明祥和的春節。

中國資助厄國建新煉油廠
香港文匯報訊 厄瓜多爾總統科雷亞表示，中國將為該國修建

的耗資逾100億美元的新煉油廠提供大部分資金，並成為這個超大
型項目的合作伙伴。
據BBC報道，中國工商銀行將為煉油廠建設項目提供70%的資

金，而中石油也將與厄瓜多爾國家石油公司和委內瑞拉國家石油
公司達成協議，成為合作伙伴。厄瓜多爾戰略新興產業副部長埃
斯平表示，有關協議將在三月底完成。
厄瓜多爾國家石油公司目前持有海岸太平洋煉油廠51%的股

份，其餘49%由委內瑞拉國家石油公司持有。
中國官媒去年曾報道，中石油將參與這個超大項目的建設，該

項目投資總額達120億美元。
預計項目將在2016年完工，屆時每天將精煉30萬桶原油，衍生

物和原油將出口亞洲市場。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）在昨日舉行的上海市人民政府記者
招待會上，上海市長楊雄表示，上海將
精簡市級機關的人員編制，精簡幅度為
10%。他說，這10%精簡人員將被充實
到基層一線。
楊雄強調，上海很早就提出了建設

「兩高一低」的行政區建設。所謂「兩
高一低」就是行政效能最高、行政透明
度最高、行政收費最低。截至目前，上
海已經取消了1,193項審批事項，在產業

項目審批時間上縮短1/3，有些區縣甚至
縮減了1/2的時間。
在眾人都關心的行政透明度方面，楊

雄表示，上海已經按照政務信息公開的
要求累計公佈了100多萬條政務信息。同
時，「三公經費」和「四本預算」也都
公開透明。在行政收費方面，自2008年
以來，已取消379項，涉及資金約60億
元人民幣。
最後，楊雄還透露，上海不久就會公佈
進一步深化行政審批制度改革的意見。
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滬擬精簡一成機關人員下基層

香港文匯報訊 近日，美國某網站公佈的衛星照片顯
示，中國在某地建造了某型電磁型導軌式高速牽引裝置
工程樣機測試設施，據悉，該設施是繼美國之後世界第
二條電磁彈射器地面實驗設施。電磁彈射器是航空母艦
上的一種艦載機起飛裝置，已由美國最新下水的「福
特」號航母首先裝備。與傳統的蒸汽式彈射器相比，電
磁彈射具有容積小、對艦上輔助系統要求低、效率高、
重量輕、運行和維護費用低廉的好處，是未來航空母艦
的核心技術之一。

目前僅中俄美英研電磁彈射器
據環球網報道，中國於2008年首次完成一個電磁彈射

器原理樣機的科研攻關，開展了1:1電磁彈射器驗證設備
的研製工作。目前，世界上開展研製電磁彈射器的國家
僅有中國、美國、英國和俄羅斯，建造1：1全尺寸大型
電磁彈射器地面試驗設施的國家僅有中美兩國。從衛星
照片推測，這個試驗裝置大約長120至150米，電磁軌道
估計長80米左右，能夠建造如此大規模的實驗設施足以
證明中國已經全面驗證和掌握了大型直線感應電機、先
進強迫儲能裝置以及高性能脈衝發生器等電磁彈射器關
鍵技術。

■美衛星照片顯示，中國在建世界第二條電磁彈射軌
道。 網上圖片

香港文匯報訊 國務院國資委主任張
毅在23日舉行的中央企業反腐倡廉建設
工作會議上說，中央企業要把懲治腐敗
擺在更加突出的位置，旗幟鮮明，真抓
真查，始終保持高壓態勢，堅決遏制腐
敗蔓延勢頭；要抓早抓小，對領導幹部
身上的問題早發現、早提醒、早糾正、
早查處。
據新華社報道，他還要求，中央企業

各級黨組織要切實擔負起落實黨風廉政

建設的主體責任，主要負責人要樹立不
抓黨風廉政建設就是嚴重失職的意識，
切實履行好第一責任人的職責，領導班
子其他成員對職責範圍內的黨風廉政建
設切實承擔起領導責任；要對承擔的廉
政建設責任進行簽字背書，做到守土有
責；對領導不力、不抓不管而導致不正
之風長期滋長蔓延，或者屢屢出現重大
腐敗問題而不制止、不查處、不報告
的，都要分清責任，嚴肅追究。

國資委：力遏央企腐敗蔓延

香港文匯報訊（記者 劉蕊 鄭州報道）自習近平主席
出訪中亞提出建設「新絲綢之路經濟帶」的設想後，內
地多個城市便開始上演新絲綢之路起點爭奪戰。河南省
委書記郭庚茂表示，鄭州作為「不東不西」的最佳物流
位置，是新絲綢之路經濟帶橋頭堡的最佳點。
1月23日，河南省新聞界迎新春座談會在鄭州舉行。
郭庚茂表示，新絲綢之路的起點不是誰說自己是就是
的，其關鍵是物流，而物流的實現是用路來帶動，用物
流帶動城市，用城市帶動經濟。「新絲綢之路經濟帶的
核心問題是物流，而鄭州作為物流集中的起點，位置最
佳。」鄭州位處中原腹地，有利於周邊省份、地區的貨
物集散，四周貨物向鄭州集中成本低，交通方便。而且
目前鄭州正在進行的航空港經濟實驗區建設，以及鄭歐
班列的開通，為貨物集散打下了良好基礎。
郭庚茂表示，河南對華人最有影響力的是根親文化。

「有根就有親。」他認為河南要下大力度打造「根親河
南」這一形象品牌，一定要叫響「華夏之根在河南」。
「不管走到哪兒，根在河南，祖宗在河南，這對海外華人
有一種向心凝聚的作用，是一種感情的維繫與寄托。」

■河南省
新聞界迎
新春座談
會昨日在
鄭 州 舉
行。
劉蕊攝

香港文匯報訊（記者 李昌鴻、郭若溪、李薇
深圳報道）深圳市五屆人大六次會議昨日開幕，
市長許勤在政府工作報告中表示，今年前海將積
極在跨境金融、離岸金融、創新金融等領域先行
先試，擴大跨境人民幣貸款規模，力爭備案金額

超過500億元，引進一批國際知名的現代服務業，
實現入區企業超過一萬家，服務業規模突破1,000
億元。今年前海將新開工建築面積400萬平方米以
上，總投資規模達1,200億元，形成開工一批、建
設一批的大開發格局。創新深港聯合推進機制，
健全深港兩地高層定期溝通和常態化工作聯絡機
制，吸引更多香港企業參與前海開發建設。

首提發展灣區經濟
同時，報告還首次提出發展灣區經濟，構建區

域協同發展新優勢。報告中提出，深圳應圍繞陸
海資源統籌、產業集群發展，高標準加快前海、
深圳灣總部經濟等建設。依托深圳亞洲最大陸路
口岸和海港、空港、信息港三港聯動優勢，增強
航運、貿易、金融集聚輻射功能。在推動灣區經
濟協同發展方面，深圳提出面向亞太，立足全
國，依托泛珠三角，加強與周邊地區合作，開拓
更加廣闊的經濟腹地，並加強與港澳台地區交流

合作，推動區域資源高效配置，市場深度融合。

力爭粵港澳自貿區獲批
深圳市人大代表、深圳市松禾資本管理公司董

事長接受本報記者採訪時指出，深圳有毗鄰港澳
的優勢，但是在發展灣區經濟中不應過多的依賴
香港，而應突出自身的政策優勢，「深圳雖提出
發展灣區經濟的概念，但仍未有具體的規劃。深
圳最迫切的一步是應依托前海，繼續大力爭取國
家批准籌建粵港澳自貿區，有政策支持後，才能
談到未來的具體規劃。」
此外，今年的政府工作報告提出，深圳將以國

際先進水平為標杆，全面提升產品食品質量標
準，以更高標準創品牌、樹信譽、拓市場，保障
消費安全，增強產品競爭力。
許勤還表示，深圳下一步要效仿澳門的垃圾回

收站，實行最高的國際標準建立清潔的垃圾焚燒
廠和回收站。

■習近平、俞正聲、張高麗等在北京人民大會堂同黨外
人士歡聚一堂，共迎新春。 新華社

■李克強主持召開國務院第二次全體會議。 中新社
■■李克強指出李克強指出，，今年今年
經濟面臨的形勢仍然經濟面臨的形勢仍然
嚴峻嚴峻。。圖為工人在吊圖為工人在吊
裝鋼材裝鋼材。。 資料圖片資料圖片

前海掀開發潮 投1200億吸港企

■前海今年開發將掀起新高潮，吸引更多港企進
入。 郭若溪攝
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